

Los Debates

ANO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM 2664

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 9 de Marzo de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Un caso DE incapacidad física

Nos vamos olvidando de todo lo bueno en esta época en que más se habla de regeneración, sin duda porque la energía de los espíritus no corresponde á los deseos y á los movimientos de la conciencia.

De otra suerte, ¿cómo explicarnos el raro fenómeno de que veamos un día y otro el poder ejecutivo de la Nación, en los días más graves de su historia, terminando una Regencia y á las puertas de un nuevo reinado, con el reino en la anarquía, con la cuestión social planteada, en manos de un hombre respetable é ilustre, pero totalmente concluido en sus energías físicas, además enfermo y radicalmente impedido hasta de salir de su casa?

Si es regenerarnos entregar el gobierno del país á los inválidos, la regeneración ha sido completa, porque, además del señor presidente del Consejo de ministros, se encuentra enfermo el ministro de la Gobernación.

Es más. Nadie se ha encargado ni del despacho de la Presidencia del Consejo ni del ministerio de la Gobernación.

Un día se presentó en el Congreso al frente de un gobierno D. Alejandro Mon.

Era entonces costumbre que todo gobierno nombrado por S. M. la Reina D.^a Isabel II diera cuenta á las Cortes, cuando ante ellas se presentaba, del programa que iba á desarrollar, á fin de que discutido recayera sobre él una votación y se pudiera apreciar si aquel gobierno, además de la confianza de la Corona, contaba con la confianza de las Cortes.

D. Alejandro Mon cumplió con este deber. Mas, al hacerlo, no lo hizo oralmente, sino que dió lectura á dicho programa. Pues bien, está insignificante variación bastó para que se acusara al Sr. Mon (por sus años) de desmemoriado, y como fluctuara un poco en la lectura, se le acusó además por la valiente prensa de aquellos días, de ciego.

La campaña fué ruda contra aquel respetable hombre de gobierno y no se le dejó hasta que se retiró del Poder para siempre.

¿Qué más?

¿Quién no recuerda lo ocurrido al señor Duque de la Torre, cuando fué al Senado á leer el programa de la Izquierda Dinástica?

El Sr. Sagasta fué el primero en promover la guerra despiadada por sus años. Su prensa se desató contra él y le anuí á pretexto de que estaba ya viejo.

¿Quién nos había de decir que ahora todas las faltas reunidas sirven como de base á la política regeneradora de los señores del turno?

Esto será lo que se quiera, pero en definitiva es un gran escándalo.

La "grasa," de los vinos

Es una enfermedad muy rara en los vinos tintos y muy común en los blancos, los cuales pierden por ella su limpieza natural, resultando hilantes, espesos y gomosos, y cuando se les trabaja caen como aceite. Esta alteración tiene por origen un fermento especial que se presenta bajo el aspecto de rosarios de pequeños glóbulos esféricos de diámetro variable, que á veces es menor de una milésima de milímetro; este fermento se encuentra tanto en el líquido como en el depósito. El poco esmero en la fabricación del vino en años de abundante cosecha, y más que nada la falta de tanino y de ácido tártrico, es causa muchas veces de dicha alteración.

Los discípulos del ilustre Pasteur no han dejado de indicarnos cómo se desarrolla esta enfermedad y de buscar la profilaxis y el tratamiento. Hé aquí someramente el resultado de algunas de sus investigaciones.

Cuando falte tanino en el vino enfermizo, por exceso de producción, los fermentos malos que lleva consigo se desarrollan, evitando que sus buenos congéneres elaboren el alcohol, produciendo aquéllos una especie de mucilago gomoso de mal olor. En algunos casos, cuando empieza la enfermedad, el orear el vino agitándole le hace perder su aspecto aceitoso. También el trasiego sobre paja de centeno colocada en un embudo da buenos resultados. Incontestablemente es el oxígeno del aire el que opera. Los señores Henri Blin y Bouneval recomiendan el trata-

miento del vino averiado por el tanino y ácido tártrico; pero en este caso se somete á un verdadero régimen. Se trasiega el vino á un tonel desfondado, y después se añade, por cada hectólitro de líquido, de 30 á 40 gramos de tanino disuelto en buen alcohol y 15 gramos de ácido tártrico. En seguida se traslada de nuevo á una pipa á propósito y bien limpia, en donde debe ponerse bueno en quince días. Después de esta operación aconseja el Sr. Henri Blin que se clasifique el vino, valiéndose de dos claras de huevos batidas en agua, con 30 gramos de sal común.

Continuando por el camino científico, aconseja también que se sometan los vinos grasos á una temperatura de 60 á 65 grados; esta operación es la más conveniente contra los fermentos que producen la enfermedad de la grasa.

Cuando se carece de aparatos sabiamente dispuestos para efectuar dicha operación, se recurre á un material elemental, cual son las calderas de destilación vulgares.

Hé aquí un procedimiento que aconseja el Sr. Laosigu. Se toma un alambique común y se le llena de vino enfermo, calentándole hasta 65 centígrados; cuando sube á la superficie el vino, se retira con un cubo, y así continúa la operación con el vino restante. Se puede también hacer lentamente la adición continua del vino frío, siempre que se introduzca por un tubo de pequeño diámetro que vaya hasta el fondo de la caldera y cuya parte superior termine con un embudo. El éxito de la operación dependerá del mantenimiento de la temperatura, para lo cual deberá tenerse dispuesto un termómetro y observarle cuidadosamente.

Este procedimiento rústico y simple parece que dá buenos resultados; si no fuera así, siempre queda un último recurso: el de destilar el vino para hacer alcohol.

El polvo de tabaco como insecticida

Habiéndose anunciado en muchas partes, y en repetidas ocasiones, que el polvo de tabaco es un insecticida enérgico, el ministro de Agricultura de Italia encargó hace tiempo á diversas estaciones agronómicas de aquel

país que hicieran los experimentos oportunos para poder saber á ciencia cierta qué propiedades insecticidas tiene el referido polvo de tabaco y qué partido puede sacarse de su aplicación.

Las experiencias se efectuaron en diferentes condiciones y con plantas diversas para combatir varios insectos, obteniéndose los resultados siguientes:

1.º El polvo de tabaco es un poderoso insectífugo; es decir, sustancia que ahuyenta los insectos de los sitios en donde aparecen y á muchas especies las destruye.

Es, por lo tanto, útil á los agricultores, hortelanos y jardineros, porque de su aplicación no resulta daño alguno para las plantas, por delicadas que sean.

2.º La acción insecticida no es, desgraciadamente, eficaz contra la filoxera, por efecto de vivir este insecto de preferencia en las raíces de la vid y á causa de su prodigiosa multiplicación; de modo que, aunque el polvo de que se trata mate ó ahuyente alguna filoxera, no es bastante para hacer desaparecer el mayor número; de modo que no puede compararse la eficacia de este insecticida con la del sulfuro de carbono.

Puede, sí, aplicarse con ventaja para librar á la vid de otros enemigos, como la piral, el pulgón, el cuquillo y otra porción de insectos que viven en los tallos, hojas y frutos de la vid.

3.º El polvo de tabaco, usado como insecticida, debe emplearse en el mayor estado posible de división; pues el efecto útil de aquella sustancia y la facilidad económica de su aplicación están en razón directa con la finura ó división del polvo; y

4.º El polvo de tabaco obra con más eficacia mezclándolo con azufre. En este caso, el polvo número 2 (mezcla de 50 por 100 de tabaco, 30 por 100 de azufre y 20 por 100 de cenizas) es más activo que el polvo número 1 (mezcla de 50 por 100 de tabaco y 50 por 100 de azufre).

A VUELA PLUMA

El desbarajuste que reina en la construcción de la cloaca de la Plaza de la Fuente ha llegado á indignar á todos.

A la apatía, á la indiferencia de hace tanto tiempo, ha sucedido el azoramiento de un peligro inmediato, la

confusión de un conflicto inminente, y el desorden y desbarajuste que á los espíritus apocados producen los apremios del tiempo.

Anteanoche, entre el empresario de la cloaca, no subastada, y la autoridad local, hubo un serio altercado. Mas tarde la brigada municipal continuó las obras, trabajando hasta las cuatro de la madrugada, alumbrada con hachones. Ayer volvió á trabajar el empresario hasta que se le presentó un concejal, y, amenazándole con procesarle por desacato (no hay necesidad de mentar quién es, pues las señas son mortales), le mandó retirar. Poco después volvían á reanudarse los trabajos, después de haberse acordado continuar el empresario las obras de la cloaca de la calle del Angel, aumentando el personal, y á la vez construir la brigada municipal la cloaca de la Plaza de la Constitución, que, por lo visto, urge su conclusión antes de que caiga el ministerio.

A todo esto, los vecinos de la Plaza del Angel están azorados ante el temor de que sus casas se vengán abajo y algunos han tomado la precaución de abandonarlas durante la noche.

Ahora, por el capricho del Sr. Bauque se ha empeñado en regalar á sus antiguos convecinos de la Plaza de la Constitución una cloaca, se verá interrumpido el tránsito de carruajes á la vez por las dos principales arterias que se dirigen al Puente de Piedra. ¿No le parece al Sr. Alcalde que fuera mejor que sus convecinos se esperaran unos días, y construir un ramal después del otro?

Ya sabemos nosotros que de atrevernos á contender con *El Ebro* habíamos de salir algo peor que no salió el hidalgo manchego de manos de los yangües.

Al embate ríco de su dialéctica, á los golpes de una argumentación terrible, solo podíamos oponer nuestra cándida sinceridad; y con esto queda explicado cómo, sin beberlo ni comerlo, nos hallamos hoy convictos y confesos de no sabemos cuántas heregías convertidos en paladines de todos los Manauts que las madres parieran y, lo que es más atroz y espe-luznante, en frente de un circular episcopal.

Conformes, señores de *El Ebro*, en que somos peores que todos los Manauts, y conste que esta confesión es arrancada más que por el convencimiento, por la imposibilidad de contender con tan docto adversario; conformes en sus famosas y peregrinas teorías acerca de la caridad y del prójimo y hasta acerca de la manera cómo han de asar Vdes. en las parrillas del Santo Oficio á los liberales; pero ¿caso la condición de paladines exclusivos de la fé, con marca registrada, les dispensa á Vdes. del cumplimiento del octavo mandamiento?

¿Cuándo y dónde hemos dicho algo que de lejos ni de cerca se parezca á defensa de los Manauts y *El Pueblo*?

Lo que nosotros hemos dicho, y lo repetimos, es que Manaut era un infeliz, cuyo mayor delito consistía en sacar la cara por otros peores que él, á los que *El Ebro* no se atreve á combatir. ¿Por qué, después de repetir esta afirmación por dos veces Los

DEBATES, se calla *El Ebro* como un muerto?

Además, ¿quién le ha dicho á *El Ebro* que *El Pueblo* ha muerto por que Manaut entró en la cárcel? Nosotros no sabemos si *El Pueblo* ha muerto ó nó; pero sabemos que si Manaut ha levantado su domicilio de Tortosa, no es por haber entrado, sino por haber salido. De modo que, á juzgar por el resultado..... no solo fué un acto de caridad y de justicia la excarcelación, sino algo más que debiera haber aplaudido el diario integrista.

Y como para nosotros, repetimos, ni Manaut, ni *El Pueblo*, valen la jaqueca que estamos dando á los lectores, por nuestra parte hacemos punto final á esta escaramuza, rogando á *El Ebro* que el día que como á católicos-liberales caigamos en manos del Tribunal de la Fé, que no dudamos establecerá el día en que el integrista llegue á ser poder, siquiera por los triunfos que ahora le proporcionamos, tenga con nosotros más caridad que no la tuvo con un desgraciado.

¿Cuánta mudanza en un día! puede exclamar con nuestro romántico poeta el Sr. Navarro, ex-secretario del Ayuntamiento, al ver la glacial acogida que ha merecido, á su regreso, de sus amigos y correligionarios de esta ciudad; de los que fué un día introductor cerca del Sr. Marqués de Mariano y protector incondicional y entusiasta cerca de todos los que no hablan en tortosino.

¿Cuán ingratos y pequeños resultan ahora que, gracias á mí, están ahitos, añadirá, comparados con su humildad de ayer, cuando era yo el heraldo de su naciente política, cuando *urbi et orbis* iba yo proclamando jefaturas increíbles, reputaciones sonadas y sabidurías absurdas!

Ni el *Diario*, al que en un momento regalé trescientas suscripciones, ha tenido la dignación de dedicarme dos líneas, como hace con un estudiante en vacaciones ó con un viajante de bragueros.

¿Qué vamos á hacerle, amigo Navarro? Crió V. cuervos y ahora le sacan á V. los ojos. Además, V., como secretario, resultaba demasiado decente y demasiado listo; y para orador, según dice el Sr. Roig, aunque le cuesta caro, ya tiene al Sr. Rodríguez, que tiene sobre V. dos ventajas: la de tener muy desarrollado el registro de las lisonjas, cosa que, como usted sabe, es muy del gusto del jefe, y saber adivinar lo que éste cree su pensamiento, dándole forma y adornándole con los atavíos de una oratoria progresista.

Ha fallecido en esta ciudad nuestro particular amigo D. Antonio Mercé y Balagué.

Sentimos vivamente la pérdida de tan buen amigo y enviamos á sus deudos nuestro sentido pésame.

R. I. P.

Nuestro distinguido amigo D. José Kies Álvarez, ilustrado abogado y oficial que ha sido de Administración, ha establecido su bufete en la Rambla de Castelar, número 27, Tarragona.

Agradecemos al Sr. Kies sus ofrecimientos y le deseamos muchas prosperidades en el ejercicio de su carrera.

El tren exprés de Madrid estaba en libertad provisional, y condescarriló anteayer en las inmediaciones de Fuentes de Ebro, habiendo con tal motivo llegado á Reus todos los trenes de aquella procedencia con gran retraso.

Copiamos de un colega de la Capital:

«Según vemos en la prensa de Tortosa, es muy fácil que se establezca en aquella ciudad la Comisión liquidadora de Filipinas, que, como nuestros lectores recordarán, se hicieron gestiones para que se instalara en esta capital y que no llegaron á término satisfactorio por no haber querido el Ayuntamiento gastarse bastante dinero en las reparaciones que debían efectuarse en el local que se le facilitaba.»

Nosotros tenemos una verdadera satisfacción en que Tortosa pueda tener la Comisión liquidadora de Filipinas, pero también nos permitimos aconsejarles que vayan con cuidado á hacer gastos de consideración.

Antes de hacerlos mirensen en buen espejo y, según éste les aconseje, obren como les convenga.

El espejo que en este asunto reproducirá la imagen con más fidelidad es Tarragona.»

En la última reunión que celebró en Barcelona la Junta abolicionista de las corridas de toros se acordó dirigir una exposición al presidente de la Comisión organizadora de los festejos que tendrá lugar en Madrid con motivo de la coronación del Rey, pidiendo que se omitan del programa las corridas de toros.

Luego se acordó oficiar al alcalde de Mahón suplicándole que no permita la construcción de un círculo taurino en aquella ciudad, siquiera sea provisional.

Se ha desarrollado la enfermedad glosopeda en el rebaño de ganado cabrio propiedad del vecino de Ginestar D. José Navarro.

Dicen de Reus:

«Conducido por una pareja de la Guardia civil del puesto de Hospital, ha tenido ingreso, en el día de hoy, en las cárceles de esta ciudad, el joven vecino de Montroig, Francisco Alsina Martí, acusado de los delitos de violación y robo en despoblado á la joven María Peyri Fortuny, vecina de Vilanova de Escornalbau.»

Ha sido favorablemente resuelto el expediente de los farmacéuticos de Barcelona, respecto á la tributación por industrial, especialmente los que expenden específicos.

La nueva Orden que ha de fundarse por iniciativa del ministro de Instrucción Pública para premiar á los que se distinguen en alguna de las manifestaciones de la vida intelectual se titulará «Orden de Alfonso X».

Ha sido nombrado contador de los fondos municipales de esta ciudad D. Rafael Soldado y Calcedo.

El juicio por jurados que debía celebrarse anteayer en la Audiencia Provincial, procedente del Juzgado de este partido, sobre robo, de los males que causa el abuso que hubo de suspenderse por no haber comparecido el procesado.

Según noticias, el procesado, que

estaba en libertad provisional, y contra el que se ha dictado orden de prisión, salió de esta ciudad en el tren de la madrugada, no habiéndose apeado en Tarragona por haberse dormido en el coche del ferro-carril y continuado el viaje, contra su deseo.

Como la nación alemana no tiene en el Sacro Colegio más que un representante, el gabinete prusiano ha entablado gestiones cerca de Su Santidad para conseguir un capelo á favor de otro ministro alemán.

El candidato propuesto por el conde Bulow es monseñor Smian, arzobispo de Colonia.

Dice un periódico de Barcelona que, probando unos sabres los primeros tenientes del regimiento de Albuera D. Enrique Cantalops y don Pedro Valderrama, acompañados de algunos amigos, en las inmediaciones del restaurant Miramar, el primero resultó con una herida bastante extensa en el brazo derecho.

Ante el jurado de este partido se verán la próxima semana en la Audiencia Provincial tres causas por robo y tres por homicidio.

Dicen de la Corte que se está adquiriendo actualmente en Inglaterra todo el material necesario para establecer la telegrafía sin hilos, según el sistema inventado por el comandante de ingenieros D. Julio Cervera, y que como dicho señor reside en Valencia, será en aquella ciudad donde se ensayará en breve la primera estación de telegrafía sin hilos. Añaden que el Sr. Cervera está estudiando la instalación sobre el terreno, y diariamente comunica sus impresiones al director general de Comunicaciones. La estación se montará en Jávea, en el extremo del cabo de la Nao, y comunicará con la isla de Ibiza.

Hace días circulan por Berlín algunas cartas postales, que expresan y patentizan la antipatía que el ministro de las Colonias inglés inspira en Alemania.

Los ingleses múestranse sumamente irritados por esta insolencia alemana.

Hasta ahora se ha podido comprobar que el número de muertos á consecuencia de los sucesos desarrollados en Barcelona del 17 al 24 del pasado mes ascienden á 13.

Llamamos la atención del comercio y del vecindario acerca de una invasión de monedas de cinco pesetas, falsas, que ha caído estos días en nuestra ciudad. Son duros de Amadeo muy bien acuñados, que solo se diferencian de los legítimos por ser cortos de peso; pero que nada difieren de aquéllos por el aspecto, sonido y demás caracteres.

Y llamamos también la atención de la Guardia civil para que procure averiguar quiénes son los importadores, ya que no creemos que sean producto de nuestro país.

La Academia de Ciencias de París acaba de publicar una estadística, verdaderamente aterradora, de los males que causa el abuso que del ajenjo hacen los franceses.

A él deben atribuirse en un solo año 50.000 crímenes ó delitos de to-

AGUA DE MONSERRAT. PARA TEÑIR EL CABELLO

Farmacia de Monner

das especies; 60.000 casos de locura, 1.800 suicidios y 130.000 casos de tuberculosis.

Lo cual no impide que el buen pueblo de París se entregue cada día con más placer á su vicio favorito.

Hasta fines de esta semana no se verificará la primera prueba del globo dirigible inventado por el diputado brasileño Sr. Severo.

Se dice que el nuevo aerostato reúne mejores condiciones que el sistema de Santos Dumont, por haberse evitado todos los inconvenientes de éste.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quién puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniaco y nitrato para la primavera.

El mejor de los reconstituyentes.

OVI

LECITINA

GIOL

Venta farmacias.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 8 de Marzo de 1902

Barómetro

Máxima 751 Mínima 748 Oscilación 3

Termómetro

Máxima 19 Mínima 7 Media 13

Evaporímetro, 31

Pluviómetro, 8.3

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento N. O.

Termómetro seco 17.

Id. húmedo 5

El Alumno

Ramón Martí

El Alumno,

Juan Hierro

LIBROS

REVISTAS

Alrededor del mundo

El número que se pone á la venta esta semana reproduce, como de costumbre, una bonita y artística portada, y publica los siguientes artículos, ilustrados en su mayor parte:

Aix-les-Bains (Balneario y... baccarat).—Patíbulo, azotes y Cuaresma.—Animales nuevos (Maravillas del país de Uganda).—La fuerza motriz á domicilio.—Cómo cualquiera puede adivinar el pensamiento.—La aristocracia del grillo.—La mayor locomotora del mundo.—El valor de los perfumes para la salud.—Un continente debajo de las aguas.—Las abejas

en España.—En el último día de Pompeya.—La casa de Victor Hugo en Madrid.—Millonarios en la cárcel, y las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Problemas, Recetas, etc.

—Acompaña á este número otro pliego encuadernable de *Las mil y una noches*, con preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Dumont.

Plaza del Progreso, 1, Madrid, 20 céntimos número, 10 pesetas suscripción al año.

Correo de Madrid

6 de Marzo de 1902.

La salud de Sagasta

En el Congreso, el Sr. Romero Robledo ha usado extensamente de la palabra, censurando, de acuerdo con el Sr. Marengo, la ausencia del señor Sagasta y que continúe al frente del gobierno, hallándose por su avanzada edad imposibilitado de desempeñar las elevadas funciones propias de su cargo.

El Sr. Villanueva le ha contestado que también se aguardó sin protesta alguna al Sr. Romero Robledo cuando fué á curarse de una grave afección.

El Sr. Romero Robledo le contesta que él entonces no era ministro y, en su virtud, el hecho no reviste la comparación.

Promuévese con motivo de las frases del ministro de Agricultura un incidente que dura largo rato.

El doctor Enrique ha asegurado que el Sr. Sagasta no está postrado físicamente y que puede resistir las fatigas del gobierno.

El Sr. Marengo lo niega.

El doctor Enrique insiste en su afirmación, diciendo que el jefe del gobierno se halla enfermo como puede estarlo cualquier otro español.

Comentarios

Ha sido objeto de mucha chacota en el salón de conferencias el tropezón que ha dado en el Congreso el señor Villanueva al contestar al Sr. Romero Robledo y decirle que también se le había aguardado al ex-ministro del Sr. Cánovas cuando fué á Berlin con motivo de una operación quirúrgica.

Entonces, efectivamente, el señor Romero era simple diputado y por lo tanto se hallaba en situación completamente distinta de la del señor Sagasta.

De política

Los rumores de crisis que han circulado hoy, suponiendo que el jefe del Gobierno dejará su puesto y se constituirá otro presidido por los Sres. Weyler ó Montero Ríos, considéranse por algunos destituidos en absoluto de fundamento, esforzándose en desmentirlos los amigos del Sr. Sagasta.

Otros creen, por el contrario, fundándose principalmente en el debate habido hoy en el Congreso, iniciado

por el Sr. Marengo, que no sería difícil que el Sr. Sagasta se viese precisado á dejar su puesto para pasar á la presidencia del Congreso, lo cual consideran que no dejaría de ser honorífico.

Recuérdase al efecto que en circunstancias solemnes se ha elevado á la Presidencia del Congreso á personas importantes, y así, el Sr. Cánovas ocupó dicho sitio al jurar su cargo la Reina Regente y las Cortes de 1837 eligieron presidente á Argüelles, días antes del juramento de la Constitución de aquel año por la Reina Gobernadora, para que aquel insigne político presidiese el acto de la jura.

Antonio Vico

El celebrado actor D. José Mesejo ha recibido un telegrama, fechado ayer en Méjico, dando cuenta de la muerte de D. Antonio Vico á bordo del vapor que llegó á Nuevitas.

Este telegrama, que firma el Sr. Díaz de Mendoza, dice que se asocia al dolor que sentirán todos los amantes del arte español, y que ha suspendido, en señal de duelo, la función del Español.

Anuncia al mismo tiempo que ha teleografiado dando instrucciones á la Habana para que el cadáver sea embalsamado y trasladado á España, á fin de que reciba sepultura en tierra patria para consuelo de todos.

En todos los círculos literarios y artísticos de Madrid, donde se lamenta la muerte del ilustre Vico, se hacían elogios de la conducta del señor Díaz de Mendoza, que ha dispuesto el embalsamamiento y envío del cadáver á la Península, lo cual dará ocasión á que pueda rendirse á Vico el debido homenaje, y servirá de consuelo á su familia.

Después del mediodía se han colocado crespones negros en los balcones del teatro Español en señal de luto.

La empresa advierte que no hace función, como homenaje á la memoria del insigne actor.

A las seis de la tarde se ha celebrado una reunión de actores para acordar la manera de honrar la memoria de Vico.

El presidente de la Asociación de Artistas, Sr. Mesejo, ha dirigido al señor Díaz de Mendoza un telegrama, diciendo que España entera llora al gran artista muerto y agradece la generosa gestión del Sr. Mendoza para que los restos del insigne Vico puedan reposar en tierra española.

Del Transval

La noticia de que los jefes boers habían pedido la paz á Inglaterra ha producido en París vivísima impresión.

Caracterizados diplomáticos creen que el rumor no tiene fundamento alguno, recordando el propósito manifestando siempre por los boers de luchar hasta morir ó obtener su independencia, y la tenacidad con que saben cumplir sus propósitos.

Otros, por el contrario, tienden y sostienen que la frialdad con que las potencias han acogido las peticiones de intervención arbitral ó mediación

simple, habiendo llegado al extremo de negarse á emplear hasta los meros buenos oficios, ha decidido á los boers á solicitar la paz que conviene por igual á ambas partes.

Unos terceros opinan que aun cuando comiencen las negociaciones de paz, se interrumpirán necesariamente, porque las condiciones que imponga Inglaterra no serán aceptables.

No faltan, por último, quienes digan que la petición de paz no es más que un expediente dilatorio para ver si en las próximas elecciones inglesas, los partidarios de la guerra pierden terreno y pueden obtener entonces los boers condiciones verdaderamente ventajosas.

Los que tal dicen se apoyan en que si ahora se comenzasen negociaciones y fracasasen, la expectativa de continuar indefinidamente la guerra parece más segura y ante ella cesarían los entusiasmos de la opinión pingüe inglesa.

F.º Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA

SOCIEDAD-ARTÍSTICO-FOTOGRAFICA

Ultimos adelantos

Relojería, alfombras, muebles, espejos, tapices, lámparas, adornos de salón, objetos de arte y fantasía

La casa más importante de España en su ramo, J. Varela y Compañía (Sociedad en Comandita), Obradors, 8, participa al público dertoseense haber llegado el viajante de dicha casa D. Francisco de Paula Casanovas, quién permanecerá en esta ciudad por espacio de algunos días y recojerá diariamente los encargos que se le hagan en la librería de Voltes, Angel, 7, y pasará al domicilio de las personas que le honren con sus pedidos.

Juan José Cucala

Médico y cirujano oculista

Ex-ayudante del eminente oculista Dr. Barraquer, de Barcelona, ex-médico ayudante del Hospital provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del oído de la Escuela de Especialidades de Madrid.

Ojos, Oído, Nariz y Garganta

Se operan cataratas, pupilas artificiales, operación de la miopía, esclerotomías, tumores, fistulas, lagrimeo, triquiasis (pestañas á dentro), strabismo, enucleaciones, colocación de ojos artificiales, graduación de toda clase de vista, etc. y (Tetuaje) se borran las manchas que afean el ojo.

Sueroterapia y Opoterapia

Aplicación de suero para difteria (mal blanc); Aplicación de suero para hemorragias, enfermedades nerviosas, etc. Inyecciones de líquidos orgánicos (Broirun Secuard) para fortalecer los organismos debilitados. Spermium P para la anemia, tifus, gordura y enfermedades cerebro medulares. Tratamiento especial para evitar ó retardar los ataques cerebrales, aprobado en 30 años de práctica por el médico Cucala (padre).

Asistencia para operados

Consulta: de 9 á 1 mañana; 4 tarde y de 6 á 8 noche.

Casa Vidal, «Pes de la Palla», entre el Arsenal y el rio Ebro.—TORTOSA

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

¡De interés general!

AGUA abundante y notable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

GABINETE OPTALMOLOGICO
 del Médico-Oculista
DON JUAN MIRO
 Oculista del Hospital
 de San Pablo y Santa Tecla
 Antiquo ayudante de clinica
 del Dr. Barraquer
 CONSULTA:
 de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde
 Calle de la Unión, n.º 7, pral.
Tarragona
 En Reus, los lunes y viernes, de 2 á 5 de la tarde, arrabal de Santa Ana, núm. 1, 1.º

Posada de España
 DE
D. Ignacio Garcia
 Rambla de San Carlos
Tarragona

A LOS COMERCIANTES DE ACEITE
 Hay en Vinebre, pueblo situado á un kilómetro de la estación del ferrocarril de Ascó, un gran edificio con prensa de viga en muy buen estado, pozo, lagares y local espacioso para poder instalar mas prensas, el cual se cederá en buenas condiciones.
 Para más informes dirigirse á don Francisco Biarnés, administrador de este periódico.

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
 (PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezarios de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulos de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc.

CARBÓ, 15  PESCADORES, 2 y 4
TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895. Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos dia rriamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida
 Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
 Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.
 Banqueros: El Banco de Tortosa.
 Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Guano LOS LEONES

Análisis garantizado

acreditada marca

FABRICADA POR

Manuel Noguera Plá

Pascual y Genís, 24—VALENCIA

Primeras materias para abonos

Todos los artículos que expende esta casa, son garantizados

PRECIOS ECONÓMICOS

ALMACENES: VALENCIA: Camino del Grao, F. M.—
 SUECA: Calle de San Francisco, 39.—CULLERA: Calle Alameda, frente al rio Júcar.

Alfonso Meifren
 CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fístulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehtré compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

HOTEL UNIVERSAL

DR

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitacion con ó sin asistencia.

Intérpretes á la Alegado de los trenes y vapores.



SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos; les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cucas, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerias, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES